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> Edito du maire 
 Chères Hanvécoises, chers Hanvécois, 

 

Avec les membres du Conseil Municipal et 
les agents des services municipaux, je vous 
souhaite une très bonne et heureuse 
année 2024 ! 
Que cette nouvelle année vous apporte la 
bonne santé, le bonheur familial et la 
sérénité. 
Je vous invite à nous retrouver à la salle 
Anne-Péron le 12 Janvier à 18h30 pour la 
cérémonie des vœux qui sera suivie d’un 

petit concert de l’Association Espagnole Musicale et Culturelle. Un 
beau moment pour la découverte des talents de nos musiciens 
hanvécois ! 
L’année 2023 s’est achevée avec l’évènement marquant de la 
tempête Ciaran qui a généré d’importants dégâts sur notre 
commune. Je vous remercie chaleureusement, toutes et tous, 
pour vos interventions d’entraide et pour votre résilience dans ces 
moments difficiles sans électricité et parfois sans moyens de 
communication. Je remercie également les agents communaux et 
les élus municipaux qui se sont spontanément investis afin de 
répondre au mieux aux besoins des habitants. Le chantier des 
réparations est toujours en cours… 
L’année 2024 va débuter avec les premiers « coups de pelles » du 
chantier de rénovation de l’école Per-Jakez-Hélias. D’autres 
dossiers communaux sont en cours de traitement : commerce 
local, valorisation de la réserve foncière communale. 
Pour 2024, la consultation du planning des réservations de nos 
salles communales montre un programme dense et diversifié des 
activités associatives. Cette dynamique remarquable participe 
grandement à l’attractivité de notre commune, merci à nos 
associations ! 
 

Bloavezh mat et bonne lecture ! 

Yves CYRILLE 
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> Dossier : la tempête Ciaran  

La tempête Ciaran a traversé notre commune dans la nuit du 1er au 02 novembre 
dernier nous laissant groggy au réveil. En effet, nous avons tous découvert au petit 
matin un paysage dévasté, des arbres tombés, de nombreuses branches au sol, des 
ardoises, des toitures envolées, des câbles électriques arrachés, tombés au sol ainsi 
que de très nombreux poteaux téléphoniques couchés, cassés et aux câbles arrachés.  
Cette tempête restera dans les mémoires pendant longtemps, pulvérisant les records 
de vitesse de vent des dernières tempêtes et de l’ouragan de 1987.  
 

La rafale la plus importante enregistrée cette nuit-là a atteint 207 km/h à la pointe du 
Raz mais sans faire tomber le record de 1987 (216 km/h). Ce qui n’est pas le cas 
d’autres lieux de notre département : 195 km/h ont été enregistrés sur l’île de Batz, 193 
km/h à la pointe Saint-Mathieu et 190 km/h à Brignogan. Du côté de Ploudalmézeau, 
les rafales ont soufflé à 172 km/h, à 170 km/h à Lanvéoc ou encore à 163 km/h à Saint-
Ségal, tout comme à Landivisiau. 
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Au vu des nombreux arbres et branches tombés sur le réseau électrique, nous 
avons déploré de nombreuses pannes de courant sur la totalité de la 
commune. Malheureusement, au vu de l’ampleur des dégâts subis, une 
quarantaine de foyers ont été privés de courant durant près de quinze jours 
sur différents secteurs de la commune : Kervel, Haut Quistillic, lotissement Le 
clos de la chapelle, … 
 

Nous tenons à saluer l’investissement et l’efficacité des services d’Enedis qui 
ont été présents sur le terrain dès le jeudi 02 novembre au matin. Leur travail 
essentiel n’a pas été sans risques ni danger au vu de l’ampleur des dégâts et 
des nombreux câbles sous tension au sol ou enchevêtrés dans les branches 
d’arbres. Nous avons une pensée émue pour 
l’agent Enedis mort dans l’exercice de ses 
fonctions à Pont-Aven le 04 novembre. Le 
maire a été en contact permanent avec la 
cellule du Faou pour connaître l’avancement 

des réparations et identifier les foyers privés de courant.  
 

De nombreux poteaux téléphoniques ont eux-aussi subi de gros dommages. Le 
travail de signalisation est important : chaque poteau cassé et/ ou au sol doit 
être référencé et signalé aux services d’Orange. Nous avons ainsi signalé, en 
complément arité des services d’Orange, plus d’une soixantaine de poteaux à 
changer auprès de nos référents collectivités Orange. Là encore, le travail est 
colossal. Les poteaux seront changés au fil de l’eau selon un ordre de priorité et 
dangerosité défini par les services d’Orange. 

Dès 6h le jeudi 02 novembre, les services techniques étaient sur le terrain pour dégager les routes et libérer 
l’accès à certains villages. Équipés du tractopelle et de tronçonneuses les agents, accompagnés d’élus, sont 
intervenus pendant plusieurs jours sur tout le territoire de la commune. Spontanément des agriculteurs et une 
entreprise de travaux publics sont venus aider les agents sur le terrain.  
Mais il ne faut pas oublier, les nombreux habitant-e-s qui se sont mutuellement aidés entre voisins pour 
dégager les routes, les entrées de terrain. Quel bel exemple de solidarité et entraide !  
Citons également, l’intervention du groupement de la Protection Civile qui, en coordination avec le SDIS du 
Faou, est intervenue sur la commune pour le dégagement d’arbres dangereux menaçant la sécurité du public et 
des réseaux.  

> Dégagements des routes 

> Coupures d’électricité, de téléphone, d’internet  
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La mairie a elle aussi été sur le terrain dès les premières heures que 
ce soit les services techniques, les services administratifs ou les 
élus. Nous avons été privés d’internet pendant plusieurs jours, ce 
qui a été compliqué. Mais la grande disponibilité des agents 
présents a permis de pallier à ces coupures. Les signalements 
d’urgence (notamment pour les foyers privés d’électricité où il y 
avaient une urgence médicale : respirateur, machine à oxygène, …) 
ont été notifiés dès leur connaissance auprès des services de l’état. 
La mairie a été ouverte pour permettre de recharge téléphones et 
tablettes.  
Très rapidement, la décision a été prise au vu du grand nombres de 
foyers privés d’électricité et des délais de rétablissement de 
courant, d’ouvrir les vestiaires de sports. Les habitant-e-s y ont 
trouvé une douche chaude, de quoi recharger leurs téléphones, 
tablettes et ordinateurs ainsi qu’une boisson chaude et des 
gâteaux. 
 

Ce service a été grandement apprécié car plus d’une cinquantaine 
de personnes en ont profité.  

·  Un habitant qui s’est proposé pour l’ouverture de volets roulants 
électriques grâce à la batterie de son camping car pour donner un 
peu de clarté dans la maison voire même pour pouvoir rentrer 
dans son domicile... 

· Des voisins solidaires qui ont proposé du courant pour brancher 
des frigos, recharger un téléphone, un ordinateur, une connexion 
internet ou une douche chaude et un lit, …. 

· Un coup de main pour dégager des branches , des arbres tombés à 
l’aide de tronçonneuses. Le prêt d’une remorque pour dégager les 
branchages.  

· Les bénévoles des associations sportives Les Lutins du Cranou et 
VTT Camfrout Nature qui se sont mis en relation avec la mairie 
afin de proposer leur aide aux dégagement et nettoyage des 
chemins de randonnées. En accord avec la mairie, des zones à 
dégager ont été définies et ouvertes pour nettoyage à ces deux 
associations qui ont rassemblé leurs bénévoles et qui ont donné 
des garanties de sécurité dans la manipulation des tronçonneuses 
et autres outils de bucheronnage.  

Cette tempête aura marqué les esprits par sa force et son ampleur mais ce qui restera 
aussi en tête c’est le bel élan de solidarité et d’entraide qui s’est spontanément mis en 
place entre les habitant-e-s sur toute notre commune.  
Sans être exhaustif, en voici quelques beaux exemples : 

>  Une solidarité également au niveau de la Préfecture et des communes  

La municipalité tient à saluer la grande efficacité de la cellule de crise mise en place par la Préfecture 
du Finistère et son bilan quotidien de la situation qui s’est tenu tous les jours par visioconférence de 
18h à 20h. A mettre également en avant le dispositif de téléalerte qui a informé directement les 
usagers de l’ampleur de la tempête. Il a permis d’éviter de plus grands dégâts et a certainement évité 
des dégâts humains.  

Un bel élan de solidarité et d’entraide au sein de notre commune :  
un grand merci à tous !  
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> Valorisation d’arbres de qualité remarquable 

La tempête Ciaran a laissé beaucoup d’arbres à terre. Parmi eux, il y a de nombreux arbres qualifiés de 
remarquables ou de qualité bois d’œuvre. Il serait dommage de les mettre au feu ou au broyage. Le 
programme Forêt Bois Pays de Brest propose quelques recommandations pour la valorisation de ces arbres.  
 

Tout d’abord, le critère de gêne et de risque est à prendre en considération. En effet, si l’arbre n’est ni 
dangereux ni gênant (accès habitation, chemins, …), il est judicieux de ne pas se précipiter pour les faire 
enlever, les céder ou les vendre. Techniquement, il y a 1 an pour exploiter ces arbres avant pourrissement ou 
dégradation.  
Deuxièmement, il est pertinent d’établir un diagnostic de ces arbres. Deux critères simples :  
 

· L’arbre fait moins de 30 cm de diamètre : valorisation en bois de chauffe uniquement 
· L’arbre fait 30 cm ou plus de diamètre : valorisation possible en bois d’œuvre. Attention, l’arbre doit être 

relativement droit (rectitude par tronçon de 2 mètres) et ne pas être trop chargé en nœuds (surtout en 
partie basse). 

 

Si, après cet auto-diagnostic simple, vos arbres sont de « qualité bois d’œuvre », il est intéressant de les 
référencer auprès du programme Forêt Bois Pays de Brest. En effet, ce programme effectue un travail de 
collecte et de référencement des arbres qualité bois d’œuvre à valoriser sur le territoire.  
Ceci permettra ensuite d’organiser collectivement son exploitation et son sciage. Il sera ainsi possible de 
mutualiser l’exploitation de ce bois d’œuvre en mobilisant les compétences ad hoc : élagueurs, entrepreneurs 
forestiers, scieries mobiles, …. 
 

Pour ce faire, vous pouvez retirer en mairie ou télécharger sur notre site internet (https://www.mairie-
hanvec.fr) un tableau reprenant les caractéristiques de l’arbre tombé. Cette fiche est à transmettre par mail à 
l’adresse : foret-bois@pays-de-brest.fr accompagnée si possible de photos de l’arbre en question.  
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> Vie communale et intercommunale 

> Application Mon Village : 1ère bougie ! 
 

Cela fait un an que l'application Mon Village est arrivée à Hanvec. Cette application est 
gratuite et disponible sur l'Apple Store et Google Play en recherchant "Mon Village – 
infos & services".  
La page de la mairie compte aujourd'hui 385 abonnés. 
Mon Village permet de suivre les actualités de notre commune en temps réel grâce à 
des notifications sur votre smartphone. Vous pouvez suivre la mairie, mais aussi les 

associations et les commerces dont vous souhaitez connaître les actualités. Nous invitons tous les 
commerçants, artisans et les associations qui n'ont pas encore de page à en créer une dès à présent. Et pour 
ceux qui disposent déjà d'une page, n'hésitez pas à y partager des informations régulièrement. 
Vous l'avez peut-être remarqué, l'application s'est révélée très utile lors de la tempête Ciaran. Elle vous a 
permis d'obtenir des informations fiables et rapides, que ce soit pour des consignes de sécurité ou encore des 
infos pratiques comme l’ouverture des vestiaires de sports pour les personnes privées de courant. 
N’hésitez plus, installez l’application et inscrivez-vous à Mon Village ! 
 

Comme chaque année, la médiathèque est ravie de 
participer à la programmation du Mois du doc. Le 10 
novembre dernier à 20h, nous avons projeté le 
superbe film de Thierry Salvert et Kenan an Habask 
« Et en plus ils dansent ! ». Nous avons eu le plaisir 
d’accueillir une trentaine de personnes.  
Les échanges avec Thierry Salvert, accompagnateur 
du film, à l’issue de la projection ont été très 
intéressants. Le film aborde le thème de 
l’homosexualité au sein des cercles de danse 
bretonne avec bienveillance et pudeur. Les 
discussions se sont poursuivies autour d’un café/

gâteaux préparé par les bénévoles. Le public a apprécié la grande disponibilité et la gentillesse de Thierry 
Salvert. Encore une fois, une belle soirée et de belles rencontres faites grâce au Mois du doc.  
Rdv l’année prochaine en novembre pour la 25ème édition !  

> Médiathèque  

> Voeux du maire  
 

Les vœux du maire à la population auront lieu le     
vendredi 12 janvier à 18h30 à la salle Anne-Péron.  
Venez découvrir le groupe hanvécois de musique latine 
Amistad Duo qui jouera à l’issue du discours du Maire. La 
soirée se terminera autour d’un verre de l’amitié.  
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> Repas des seniors  
 

Le dimanche 26 novembre les seniors de notre commune se 
sont réunis autour d’un bon repas. Les 50 convives ont dégusté 
un repas préparé par l’Atelier du Gourmet, traiteur à Pont-de-
Buis. Ils ont également dansé sur la musique d’Hervé Lorin et de 
son groupe dans une ambiance joyeuse et animée. Les doyens 
de l’assemblée ont été célébrés : Josette Guillerm, 93 ans; 
Marcel Galéron, 95 ans et Marguerite Le Moigne, 93 ans.  
Pour rappel, le repas est organisé par le CCAS de Hanvec et est 
offert aux plus de 70 ans. Rdv l’année prochaine ! 

> Hanvec : hôte de plusieurs réunions d’élus 
 

Notre belle salle Anne-Péron, de belle capacité, pratique et bien conçue, attire de nombreuses réunions tant au 
niveau de l’intercommunalité qu’au niveau départemental. La position centrale de Hanvec au sein du 
département est un autre atout pour l’attractivité de nos salles. Deux exemples de réunions qui se sont 
déroulées dernièrement sur notre commune :  
 

¨ Le séminaire des élus le 25 novembre. Organisé par la CAPLD sur la 
thématique du développement touristique sur nos communes, il a attiré 
plus de 80 élus. Le tourisme représente 8% du PIB régional et 80 900 
emplois en Bretagne. C’est pourquoi son développement, durable et 
dans le respect de l’environnement, se doit d’être discuté et optimisé 
par tous les acteurs du territoire.  

 

¨ Le 1er décembre dernier a eu lieu l’assemblée générale de l’Association 
des Maires Ruraux de France du Finistère (AMRF29). L’AG  s’est déroulée 
en présence de nombreux élus et du président du Conseil départemental 
Maël de Calan et du Préfet du Finistère Alain Espinasse. L’AMRF 29 fédère 
115 communes rurales du département au sein d’un réseau solidaire, en 
toute indépendance des pouvoirs et partis politiques afin de défendre leurs 
enjeux spécifiques. 

 

> Maisons sport santé  
Dans le cadre du Contrat Local de Santé du Pays de Brest, la CAPLD va expérimenter 
une Maison Sport Santé sur son territoire, avec pour objectif la promotion de la 
santé et du bien-être par le biais des activités physiques adaptées. Portée par 
l’Ufolep Finistère, Union Française des Oeuvres Laïques d’Éducation Physique, la 
Maison Sport Santé s'inscrit dans la volonté de la CAPLD de créer un environnement 
propice à la pratique d'une activité physique adaptée à tous les âges et à tous les 
niveaux de condition physique. Pour permettre d’accompagner au mieux les 
habitants, des professionnels qualifiés seront disponibles pour réaliser des bilans 

d’activité physique afin de proposer ensuite un suivi personnalisé, adapté à chacun, en fonction de ses besoins 
et de son état de santé. 
Les premiers bilans sport santé auront lieu le mardi 13 février de 13h30 à 16h30 sur rendez-vous, puis des 
permanences régulières seront mises en place au sein de Hanvec toutes les 5 semaines. 
Informations et prises de rendez-vous : lruello@ufolep.org   ou 06 65 15 33 54  

> INFOS CAPLD  
 

¨ Déchèteries : N’oubliez pas et demandez votre carte d’accès ! 
Les déchèteries sont équipées d’un dispositif de contrôle d’accès. Dorénavant, il faut présenter une carte pour 
y accéder. Il faut donc impérativement la demander auprès du service environnement de la CAPLD soit sur le 
site internet : www.pays-landerneau-daoulas.fr  ou directement sur place : zone de Saint-Ernel à Landerneau.   
 

¨ Opération sapin Malin 
Organisée par le service environnement de la CAPLD, elle aura lieu le samedi 06 janvier de 14h à 17h sur le 
parking du terrain des sports. Informations sur le site https://www.pays-landerneau-daoulas.fr 
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           >               Portrait Si vous souhaitez apparaître dans cette nouvelle rubrique, merci de nous contacter par mail à l’adresse : 
keleier@mairie-hanvec.fr . La seule condition : que votre entreprise ou exploitation soit basée à Hanvec. 

    Portrait de Juanito Fuentes - musicien  
Depuis combien de temps êtes-vous installé à Hanvec ? 
Je me suis installé en janvier 2018 à Hanvec. J’ai toujours fait de la 
musique. J’ai commencé la guitare et le chant à 7 ans.  Très 
rapidement, nous sommes montés sur scène avec mon père, son 
oncle et un ami, Manu. Ce groupe a été créé au Centre Espagnol de 
Brest (association de réfugiés politiques espagnols). Pendant 
plusieurs années, j’ai concilié vie professionnelle et ma passion pour 
la musique ; jusqu’au jour où cela n’a plus été possible. J’ai alors 
quitté mon emploi et depuis 2010, je suis devenu musicien professionnel.  
 

Quelle est votre activité ?  
J’ai deux groupes :  
Amistad : nous sommes 5 musiciens + un technicien son. Le style de musique, c’est plutôt de la 
Rumba / Salsa. Nous pouvons soit jouer en formation complète soit jouer en duo. 
Camino : nous sommes 6 musiciens + un technicien son et un technicien lumière- groupe qui est 
produit par Arsenal Productions à Brest. Notre style est plutôt du Flamenco Latin Rock.  
Et je peux jouer en solo, cette fois à mon nom : Juanito Fuentes Nuñez. 
Je propose également des concerts pédagogiques. En 2000, j’ai intégré pendant un an une école 
de flamenco traditionnel en Espagne qui s’appelle Amor de Dios. Cela m’a permis de 
perfectionner cette musique et d’en apprendre les origines. Je les transmets donc avec passion 
lors de ces concerts pédagogiques. J’y partage également les origines de la salsa.  Ce sont des 
musiques très riches : il y a pleins d’instruments à faire découvrir. Dans le flamenco, par 
exemple, le Cajon (= caisse en bois sur laquelle on bat le rythme) et las Palmas (= les 
claquements effectués avec la paume des mains). Dernièrement, j’ai effectué un concert 
pédagogique pour un collège à Angers  mais c’est pour tous publics : 
www.concertspedagogiques.com 

 

Où vous voir jouer ? Où vous écouter ? 
Le samedi 16 mars 2024 à la salle Anne-Péron, nous organisons une 
soirée paëlla et musique. Sur inscription auprès de l’association 
hanvécoise AEMC (Association Espagnole Musicale et Culturelle) : 
juanitofuentesnunez@gmail.com.  
Sinon, vous pourrez nous écouter en duo lors de la cérémonie des vœux 
de Monsieur CYRILLE le vendredi 12 janvier à 18h30 . 
D’ici-là, n’hésitez pas à nous découvrir en ligne : https://
juanitofuentes.wixsite.com/amistad   ou  www.groupecamino.fr .  

Voici également le lien du dernier clip de Camino : https://www.youtube.com/watch?v=He34ekMHUxI 

Arrêtons les violences faites aux femmes. La ligne d'écoute 3919 pour les femmes victimes de violences est 
joignable 24 h/24 et 7 jours sur 7.  

Le 119 est le numéro national dédié à la prévention et à la protection des enfants en danger ou en risque de 
l'être. Il est joignable 24h/ 24 et 7 jours sur 7.  

Le camion de prévention Marsoins sera présent le jeudi 18 janvier de 15h à 17h30 sur la place du 18 juin 1940 
pour un bilan santé nutrition. C’est gratuit, sans rendez-vous et confidentiel.  

Recrudescence des cas d’influenza aviaire avec renforcement des mesures de prévention. Pour rappel, tout 
particulier détenteur de volailles ou autres oiseaux captifs doit se déclarer en mairie via le cerfa 15472*02 ou 
sur le site du gouvernement : https://www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr/demarches/particulier/effectuer-
une-declaration-55/article/declarer-la-detention-de-volailles?id_rubrique=55 

> Brèves 
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> Vie  associat ive  

> Hanvec 21  
 

En fin d’année 2023, l’association Hanvec 21 a proposé deux animations : 
· une dizaine de personnes ont ainsi appris à fabriquer des 
savons par saponification à froid le samedi 18 novembre et ont pu 
déposer de jolis savons parfumés au pied de leur sapin de Noël ! 
· un atelier de fabrication de marmite norvégienne a eu lieu le 
16 décembre. Il s’agit d’un appareil fait maison qui permet de faire 
mijoter des plats en réduisant la consommation d'énergie consacrée 
à la cuisson. Un bon point pour la planète, tout en ne gâchant rien 
aux plaisirs des papilles ! 
 

Pour ce début d’année, de 
nouvelles rencontres sont prévues autour des énergies et du 
jardinage : 
 

· - visite d’installations photovoltaïques, chez des particuliers le 
20 janvier. 

· - atelier semis et échanges de pratiques le 17 février à la salle 
polyvalente. 

 

Si vous voulez en savoir plus, nous rejoindre ou vous inscrire à ces 
activités, vous pouvez envoyer un mail à hanvec21@gmail.com. Vous pouvez également nous suivre sur notre 
page facebook : https://www.facebook.com/Hanvec21-185438551494650/ 

> Club du Temps Libre  
 

Le Club  Temps Libre de Hanvec est adhérent à la 
Fédération Générations Mouvement qui représente 
plus de 13 000 adhérents dans le Finistère et ceci à 
travers d’autres clubs communaux. Cette même 
fédération organise des voyages pour l’année 2024, 
par exemple : la Crête, randonnée dans le Quercy,… 
En adhérent à l’association hanvécoise, vous pouvez 
bénéficier des possibilités de notre Fédération 
Générations Mouvement et des activités voyage des 
autres clubs via une convention.  
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter  par mail Jean Yves MARHIC : ber.autret@laposte.net                         
Le Club Temps Libre organise tous les mardis des jeux de tarot et le jeudi des jeux de dominos, scrabble, 
triamino et jeux de boules. Le tout suivi d’un goûter sympa et convivial. Des sorties aux restaurants, petites 
marches vous sont aussi proposées. La cotisation annuelle est actuellement de 20 euros, le goûter du jeudi est 
à 1,50 euro. Le petit bus de la mairie peut vous prendre en charge si vous avez des difficultés à vous déplacer. 
L’association tient son assemblée générale le 18 janvier 2024 au local Temps Libre.Vous pouvez y participer et 
ainsi connaitre nos activités et vous rendre compte de la bonne humeur qui règne au sein de notre 
association ! N’hésitez pas à venir à notre rencontre !  

> Dimerc’her 
 

Voilà, 2023 est déjà derrière nous ! 
Nous espérons que vous avez passé de belles fêtes et que vous commencez cette 
année en pleine forme. Nous vous remercions pour votre fidélité, et nous sommes 
fiers de pouvoir compter une nouvelle année de plus à vos côtés. Pour notre part, nous vous promettons de 
continuer à vous divertir et de vous apporter notre énergie et notre enthousiasme comme nous le faisons 
depuis toujours. 
Que 2024 vous apporte la santé, la joie et la bonne humeur ! 
Les membres du bureau : Nathalie, Nicole, Amandine et Anne-Lise 
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> Local Jeunes 
 

Pour finir cette année 2023, plusieurs sorties ont été 
organisées. Les jeunes ont eu la chance de partir un week-
end, du 21 au 22 octobre, au Futuroscope ! Une sortie tant 
attendue qui a ravi le groupe entier et qui a donné d’autres 
envies de sorties ! De plus, afin de faire connaissance et de 
partager tous ensemble un repas de fin d'année, une 
sortie cinéma/restaurant à Châteaulin a été proposée à 
l'ensemble des jeunes avec leurs parents au mois de 
décembre. Nous souhaitons également remercier les 
Réseaux d'écoute, d'appui et d'accompagnement des 
parents (Reaap) pour leur aide financière qui nous  permettra de financer une partie de nos sorties. 
Afin de repartir pour une nouvelle année aussi riche en sorties et de plaisir à se voir, l’assemblée générale du 
Local Jeunes se tiendra le 19/01/2024 à 20h à la salle Anne-Péron. Nous invitons tous les parents du Local 
Jeunes  à y participer pour organiser cette nouvelle année ! 
Pour tout renseignement contacter le Local Jeunes localjeuneshanvec@gmail.com 

> APEL : une rentrée sur les chapeaux de roues  
 

 Le marché de Noël qui s’est déroulé le dimanche 3     
décembre fût un beau succès !  
 Petits et Grands se sont rassemblés autour de 28  
exposants talentueux. Le Père Noël a pu recueillir  
les fameuses listes de cadeaux et la foule s’est 
régalée des nombreuses propositions (Barbes à 
papa, gaufres, crêpes, cookies, vin chaud...) !      
Merci aux nombreux parents qui se sont mobilisés 
pour la réussite de cet événement. 
 

A ne pas manquer, la prochaine bourse aux livres aura lieu le 
DIMANCHE 14 AVRIL 2024 à la salle Anne-Péron. A partir du 15 
janvier, les livres pourront être collectés à l’école Ste Jeanne 

d’Arc, à la boulangerie Guidal, le Bar L’Hermine, et le Super U du Faou. 
Cette année, l’APEL s’est étoffé de 8 nouveaux parents, une nouvelle équipe prête à se 
mettre aux services des enfants et de l’équipe pédagogique. 
 

L’équipe de l’APEL vous souhaite une très belle année 2024, riche en partage et en 
projets enrichissants. 

> Le P’tit Ciné fête ses 40 ans ! 
 

Cette jolie association qui a vu le jour en 1983. Le but est de promouvoir 
l’animation culturelle et éducative par le cinéma dans les communes rurales. 
Durant les 8 premières années,  c’est du cinéma itinérant, c’est-à-dire que c’est le 
projecteur qui se déplace de commune en commune, les bénévoles accueillant les 
enfants dans un local mis à leur disposition par les municipalités. En 8 ans, une 
cinquantaine de films est projetée devant des spectateurs nombreux. En 1991, 
l’association doit se réorganiser, le catalogue de films ne contenant plus guère de 
titres récents. 
Le P’tit Ciné décide alors de se rapprocher du cinéma l’IMAGE à Plougastel. Une 
collaboration de 32 ans en profitant pleinement d’une grande salle magnifique, des 

fauteuils confortables, un écran géant, un accueil toujours bienveillant et empli de ferveur, une programmation 
de qualité parfaitement adaptée à notre jeune public. Il suffit de le remarquer quand la joie scintille dans les 
petits yeux éblouis ou encore lorsqu’elle s’exprime dans les applaudissements nourris à la fin de la projection. 
Merci à tous ceux qui oeuvrent pour le P’tit Ciné : le cinéma l’Image, les Transports LABAT, les 12 écoles du 
canton qui relaient nos flyers.  
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> APE : Bonne année 2024 ! 
 

La fin d’année a été riche en expériences pour les élèves de 
l’école Per Jakez Helias ! Les enfants ont pu profiter de plusieurs 
sorties, l’accent ayant été mis sur les arts avec les JMF et le 
Festival du Film de Court de Brest. 2023 s’est achevée sur un air 
de fête avec le marché de Noël de l’APE, qui a fait salle comble 
grâce au spectacle des enfants et aux idées cadeaux proposées 
par les parents de l’école et les enfants du centre aéré. Avant les 
congés, c’est le Père Noël en personne qui a rendu visite aux 
enfants ! Il était accompagné de ses lutins pour distribuer un 
livre à chacun et un cadeau pour chaque classe, et partager un 
moment autour d’un goûter. 
Au retour des fêtes, c’est une année 2024 déjà bien remplie qui 
se profile : le mois de Janvier ouvre la marche avec sa 
traditionnelle « tombola des rois », qui permettra aux gagnants 
de remporter une délicieuse galette de la boulangerie Guidal 
lors du tirage au sort du 19/01. A vos paris ! En Février, l’APE célèbrera le Nouvel An chinois en proposant une 
vente de repas à emporter avec un traiteur, qui nous régalera de ses spécialités asiatiques. 
Du côté des grands projets cette année, les CM participeront à la gestion d’une Aire Terrestre Educative avec 
l’Office Français de la Biodiversité. Il s’agit d’une action pédagogique visant à impliquer les enfants dans la 
préservation d’une zone humide présentant un intérêt écologique particulier. Plus d’informations sur le site de 
l’OFB : ofb.gouv.fr  . Nous vous souhaitons à tous une merveilleuse nouvelle année ! 

> MAM île ô sens 
Beaucoup de projets en 2024 à la Mam pour nos petits mais aussi pour la population ! 
Tout d'abord au niveau activités pour les enfants. Grâce à vos participations à nos 
opérations, les enfants ont passé un joli moment en compagnie des Plumeurs de lune 
pour attendre Noël entouré de leur famille et d'un public venu nombreux. Cette 
nouvelle année va débuter avec une activité de Biblio sensorielle avec  l'intervention de 
C'est signé Claire, d'éveil musical avec Steven Prigent, de séances de bébés lecteurs à la 
médiathèque et de visites mensuelles aux résidents de l'Ehpad du Faou. Nous espérons 
pouvoir reprendre très vite nos sorties à la forêt. 
Le 27 janvier se tiendra un moment fort sur la commune, avec la tenue d'un forum 
inédit sur les besoins de l'enfant (0 - 6 ans) et le repérage précoce des troubles (cf 
affiche). Ce forum est ouvert à tous (professionnels mais aussi familles). Il est 
recommandé de s'inscrire en suivant ce lien : https://framaforms.org/inscriptions-petite

-enfance-et-developpement-de-lenfant-pourquoi-et-comment-agir-regards-croises-sur 
A noter dans vos agendas : le 27 et 28 janvier nous organisons la venue de la troupe de la Maison du Théâtre 
qui viendra jouer deux comédies musicales chargées d'émotions, des textes drôles, légers, des chansons. A 
venir applaudir nombreux pour un moment de partage. Pour s'inscrire : https://mam-ile-o-sens.s2.yapla.com/
fr/event-49612 
· Le 4 février, nous organisons un loto des enfants et goûter crêpes, format inédit ! Et comme c'est la 
chandeleur, nous lancerons des commandes de crêpes à emporter. 

Si l’association parvient à maintenir des tarifs très raisonnables, c’est grâce à l’accompagnement financier du 
Conseil Départemental et des 8 municipalités qui soutiennent nos projets : Daoulas, Dirinon, Hanvec, Irvillac, 
L’Hôpital-Camfrout, Logonna, Loperhet et Saint-Urbain. 
Pas de P’tit Ciné non plus, sans les bénévoles ! Nous remercions chaleureusement les équipes précédentes qui 
ont oeuvré à la création et au développement de l’association.  Un chaleureux Merci à l’équipe actuelle qui 
assure son bon fonctionnement, à toutes les responsables du P’tit Ciné ( Christine, Nathalie, Marie-Isabelle, 
Anne-Claude, Delphine, Anne et Léna) pour leur participation active au sein de leur commune. Merci à tous les 
accompagnateurs locaux du mercredi, indispensables à l’encadrement des enfants. Un Grand Merci à vous tous 
qui avaient contribué, chacun à votre manière, à l’aventure du P’tit Ciné durant ces 10, 20, 30, 40 ans 
d’existence. Alors souhaitons un JOYEUX ANNIVERSAIRE AU P’TIT CINE. 
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Solution : 

> Jeux : sudoku  

> La tribune des élus 

> La liste majoritaire 

> La liste minoritaire 

Provenance des jeux : www.e.sudoku.fr  

La tempête Ciaran a laissé des traces dans le paysage et les esprits. Son intensité et les dégâts occasionnés 
questionnent notre dépendance accrue « au tout électrique » (appareils domestiques, professionnels, 
moyens de transport, etc...) alors même que la sortie des énergies fossiles est une nécessité. En plus de la 
sobriété, de tels événements nous incitent donc à développer : 
· La diversité des sources de production d'énergie. 
· L'auto consommation d'énergie produite chez soi (photovoltaïque, bois, etc...) 
· Les solutions low tech (cf https://lowtechlab.org/fr/le-low-tech-lab/presentation) 
Enfin, il est essentiel d'entretenir les liens de solidarité qui se sont exprimés à cette occasion, en continuant à 
soutenir les structures et les événements qui favorisent la cohésion sociale (association, fête locale, etc...). 
Nous tenons à remercier les services municipaux pour leur mobilisation durant ces jours compliqués. Bonne 
année à toutes et à tous . 

Le Sudoku irrégulier est une variante du 
sudoku, c'est une grille où les régions ne sont 

pas régulières.  

 

 

Dans le cadre des actions de la Communauté d’Agglomération du Pays de Landerneau-Daoulas (CAPLD), nous 
avons l’opportunité de faire venir sur Hanvec une Maison Sport Santé Itinérante (MSSI). Ce dispositif s’adresse 
à toutes les personnes souhaitant être accompagnées dans la reprise d’une activité physique pour leur 
meilleure santé.  
Notre équipe municipale œuvre pour que cet espace de bien être soit ouvert aux Hanvécoises et aux 
Hanvécois de tous les âges et de tous les niveaux de condition physique. C’est aussi une opportunité pour nos 
associations sportives et d’activités physiques d’être actrices du dispositif. En effet, des personnes volontaires  
des associations peuvent bénéficier d’une formation gratuite pour devenir des correspondants de proximité et 
des renforts aux éducateurs professionnels de la MSSI. L’Agence Régionale de Santé (ARS) est partenaire du 
projet. Ce dernier nous semble constituer une belle option d’encadrement personnalisé pour celles et ceux qui 
souhaitent retrouver l’épanouissement du bien vivre dans notre territoire rural.  
C’est aussi une autre voie pour briser l’isolement quotidien. Nous nous tenons disponibles pour échanger sur 
ce projet !  
 

L’équipe de la majorité municipale vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 2024 ! Bloavezh mat ! 
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> Hanvec et vous > Urbanisme 

Permis de construire  
 

Demandés  :  
Elevage Steredenn – 14, rue Pennahoat ar Gars – agrandissement logement 
de fonction de l’agriculteur  

Déclarations préalables 
 

Demandées :  
LE GUELLEC David – 9, rue Eugene Boudin – Installation d’un carport  
POCHIC Jean – 15, route de Kerliver – isolation extérieur pignon est et nord 
GUEDEZ Joseph – chemin de Quistillic - création porte-fenêtre/portail 
Agence Solution climat – 33 Karn Daoulas – 16 panneaux photovoltaïques  
DUPONT François – 8, rue de la Madeleine – création d’un carport 
BOREL Xavier – 4, rue de la Madeleine – changement menuiseries extérieures  
VERNAY Sébastien - 60 Bel air – panneaux solaires 
DEFFEIN Laurent – 14, rue Eugène Boudin – abri poubelles 
LE FROUT Audrey – 807 Kerancuru - création abri de jardin 
Groupe solution écologique - Rosarglouet – 12 panneaux photovoltaïque  
 
Accordées: 
RADIGOIS Angélique - 380 Roudouhir – pose d’un velux 
LE MENN Yvonne – 13, route de Kerliver – changement chiens assis par vélux  
BALCON Daniel – 21b, route de Irvillac – destruction haie cyprès 
POCHIC Jean – 15, route de Kerliver – isolation extérieur pignon est et nord 
GUEDEZ Joseph – chemin de Guistillic - création porte-fenêtre/portail 

AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE 
 
Par arrêté n° 03-12-2023 en date du 15 décembre 2023, le Maire de la commune de HANVEC a ordonné 
l’ouverture de l’enquête publique en vue de l'aliénation d’une portion du domaine public communal au Bourg 
de HANVEC. 
A cet effet, Madame Catherine DESBORDES a été désignée en qualité de Commissaire Enquêteur. 
Les pièces du dossier, ainsi qu’un registre d’enquête à feuillets non mobiles, côté et paraphé par le commissaire 
enquêteur, seront déposés et consultables en Mairie de HANVEC sis 3 Place du marché 29460 HANVEC,  

du jeudi 11 janvier 2024 à 9 heures au vendredi 26 janvier 2024 à 17 heures : 
 

– les lundi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00 ; 
– les mardi et jeudi de 8h30 à 12h00. 
 

Le dossier soumis à l’enquête publique sera également consultable sur le site internet de la commune : 
www.mairie-hanvec.fr 
 

Chacun pourra prendre connaissance du dossier d’enquête et consigner éventuellement ses observations sur le 
registre d’enquête ou les adresser par écrit ou par voie électronique à Madame le commissaire enquêteur, 
Mairie de HANVEC, 3 Place du marché 29460 HANVEC ou accueil@mairie-hanvec.fr. 
 

Madame le commissaire enquêteur accueillera le public en mairie  
le jeudi 11 janvier 2024 de 9 heures à 11 heures et le vendredi 26 janvier 2024 de 15 heures à 17 heures. 

 

A l’issue de l’enquête publique, les administrés pourront consulter son rapport et ses conclusions à la Mairie de 
HANVEC, aux jours et heures habituels d’ouverture, pendant un an à compter de la clôture de l’enquête. 
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Fridu       ha Gwenn 

 > Les Carnets 

Naissance :    Miguel CARPINTEIRO  
                        Assya YILDIRIMCAN 

Traduction :  
Gwen ha Fridu a gemer perzh en oberiadenn Gwez-sapr Fin= Gwen et Fridu participent à l’opération Sapin Malin // Petra eo ar soñj ? =  
Le principe ? // Diskargañ e wezenn-sapr, tennet an holl ginkladurioù diwarni, sichennoù, sac’h gwez-sapr,….  Evit lakaat brevañ anezhi 
digoust gant servij endro KTPLD. = Déposer son sapin, débarrasser de toutes ses décorations, socles, sac à sapin, …. Pour le faire 
broyer gratuitement par le service environnement de la CAPLD. // Pep hini a c’hallo mont kuit gant e zrailhaj evit lakaat anezhañ war e 
dachenn pe en e gest-bleunioù = Chacun pourra ensuite repartir avec son broyat pour son terrain ou ses jardinières. // An deiziad  ? = 
La date ? //  D’ar Sadorn 6 a viz Genver eus 2e da 5e d’abardaez. = D’ar Sadorn 6 a viz Genver eus 2e da 5e d’abardaez. // Al lec’h ? = 
Le lieu ? //Parklec’h e tachenn ar sportoù en Hañveg. 2 184 gwezenn-sapr a oa bet brevet warlene. Gortoz a reomp ac’hanoc’h e-
leizh ! = Le parking du terrain de sports à Hanvec. L’an dernier, 2 184 sapins ont été broyés. On vous attend nombreux !  
Merci à l’office publique de la langue bretonne pour la traduction. 

An deiziad  ?  
D’ar Sadorn 6 a viz 
Genver eus 2e da 
5e d’abardaez.  

Gwen ha Fridu a gemer perzh en oberiadenn Gwez-sapr 

Petra eo ar soñj ? 
Diskargañ e wezenn-sapr, tennet an 
holl ginkladurioù diwarni, sichennoù, 
sac’h gwez-sapr,….  Evit lakaat 
brevañ anezhi digoust gant servij 
endro KTPLD. 
Pep hini a c’hallo mont kuit gant e 
zrailhaj evit lakaat anezhañ war e 
dachenn pe en e gest-bleunioù 

Al lec’h ?  
Parklec’h e tachenn ar spor-
toù en Hañveg. 
2 184 gwezenn-sapr a oa 
bet brevet warlene. Gortoz 
a reomp ac’hanoc’h e-
leizh ! 
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( 

Mairie 
02 98 21 93 43 
Du lundi au vendredi 
8h30 - 12h  
13h30 - 17h 
Fermeture au public tous 
les mardis et jeudis 
après-midi 
Le 1er samedi du mois  
9h-12h (sauf juillet et août) 
 

Médiathèque 
02 29 62 90 27 
Lundi : 16h30 - 17h30 
Mercredi : 15h - 18h 
Vendredi : 16h30 - 18h30 
Samedi : 10h - 12h 
Pendant les vacances 
scolaires :  
Mercredi : 16h-18h 
Samedi : 10h-12h 
 

Marché  
Les jeudis de 16h à 18h30 
Place du 18 juin 1940  
 

Vente ambulante:  
Pizza les mardis après-
midi à partir de 15h 
Place du 18 juin 1940 
 

Déchetterie de 
Daoulas 
Hiver (1er novembre au 
28 février) : de 9h à 12h 
et de 14h à 17h30. 
Ouvert tous les jours 
sauf dimanches et jours 
fériés.  

SAMU 15 
 

Police secours 17 
 

Pompiers 18 
 

Pharmacie de garde 
3237 
 

Cabinet infirmier   
06 73 39 70 18 
02 98 21 96 16 
 

Cabinet médical  
02 98 83 10 01 ou sur le 
site Doctolib.fr 
 

CLIC de Daoulas 
(Centre Local d’Informa-
tion et de Coordination) 
02 98 85 99 08 
 

ATD (Agence Tech-
nique Départemen-
tale ) ex DDE 
02 98 19 10 90 
 

Urgences den-
taires à BresT 
02 98 22 33 30  
 

Eau du Ponant 
(assainissement) 
02 29 00 78 78 
 

Veolia (eau) 
0 969 323 529 

Numéros  
utiles 

Agenda Janvier - Février 2024 
Calendrier de collecte des ordures ménagères :  
 

 Mardi 02 janvier : Bac vert 
   Mardi 09 janvier : Bac jaune 

                                                                                      Mardi 16 janvier : Bac vert 
                                                                                                 Mardi 23 janvier : Bac jaune 

                                                                                                    Mardi 30 janvier : Bac vert  
                                                                                                     Mardi 06 février : Bac jaune 
                                            Mardi 13 février : Bac vert  
                                                                                                     Mardi 20 février : bac jaune  
                                                                                                      Mardi 27 février : Bac vert 
                                                                                                                     Mardi 05 mars :  Bac jaune 
                                                                                                     
Samedi 06 janvier de 14h à 17h : Broyage de sapin - parking du terrain des 
sports 
 

Dimanche 7 janvier de 10h30 à 12h : Collecte de journaux organisée par l’APE 
au local situé à côté de la maison de santé 
 

Vendredi 12 janvier à 18h30 : Cérémonie des vœux du maire - salle Anne-Péron 
 

Lundi 15 janvier : Début de la collecte pour la bourse aux livres de l’APEL à 
l’école Ste Jeanne d’Arc, à la boulangerie Guidal, le Bar L’Hermine, et le Super U 
du Faou 
 

Jeudi 18 janvier de 15h à 17h30 : Camion de prévention MarSoins “bilan santé 
nutrition”- place du 18 juin 1940 - C’est gratuit, sans rendez-vous et confidentiel 
 

Vendredi 19 janvier à 20h : Assemblée générale du Local Jeunes à la salle Anne-
Péron 
 

Vendredi 19 janvier : Tirage au sort de la “tombola des rois” - organisé par l’APE 
 

Samedi 20 janvier : Visite d’installations photovoltaïques, chez des particuliers - 
organisée par l’association Hanvec 21 
 

Samedi 27 janvier : Forum sur les besoins de l'enfant (0 - 6 ans) et le repérage 
précoce des troubles - à la salle Anne-Péron - organisé par la MAM île ô sens. 
Gratuit 
 

Samedi 27 et dimanche 28 janvier : Comédie musicale de la troupe la Maison 
du Théâtre à la salle Anne-Péron - organisée par la MAM île ô sens 
 

Dimanche 4 février de 10h30 à 12h : Collecte de journaux organisée par l’APE 
au local située à côté de la maison de santé 
 

Dimanche 17 février : Atelier semis et échanges de pratique à la salle 
polyvalente– organisé par l’association Hanvec 21 
 

 
 > Vous souhaitez rencontrer un élu ?  

> Le pense-bête 

Le maire et les adjoints vous reçoivent sur rendez-vous.  
Merci de contacter l’accueil de la mairie au 02 98 21 93 43 ou par mail à 
accueil@mairie-hanvec.fr 


